



info potes

Numéro 48, décembre 2025



Chers Potes,
Chères consoeurs, Chers confrères,
Chères amies, Cher amis,

À l'aube de cette nouvelle année, je souhaite vous adresser, en tant que Gouverneur de notre Confrérie, mes vœux les plus chaleureux.

Que l'année 2026 soit placée sous le signe de l'amitié, du plaisir de se retrouver, du partage autour de nos tables et de la bonne humeur qui fait la force de notre Confrérie des Potes-au-feu. Que chacun d'entre vous trouve bonheur, santé et satisfaction dans ses projets.

Je me réjouis d'ores et déjà de nos prochains moments de convivialité, et en particulier du **concours de cuisine gastronomique en plein air** qui se tiendra le **samedi 13 juin à la Tour Lombarde, à Conthey**, dans le cadre du **30^e anniversaire de la Commanderie du Vieux-Pays**. Puisseons-nous y célébrer, ensemble, notre passion du goût, de la tradition et de l'amitié confraternelle.

Merci pour votre présence, votre esprit confraternel et les beaux moments que nous créons ensemble. J'ai grand plaisir à me projeter avec vous dans les rencontres et événements à venir.

Bien amicalement et confraternellement,
Hubert Varrin
Le Gouverneur



55^{ème} Concours de cuisine gastronomique en plein air à la Vallée de Joux 21 juin 2025

Le 55^e concours de cuisine gastronomique en plein air, organisé par la Commanderie de la Vallée de Joux, a su une nouvelle fois allier efficacité, chaleur humaine... et maîtrise du feu de bois, même lorsque la météo tente de tester nos nerfs.

Dès 7h30, les équipes ont été accueillies à la Cantine de la Gym du Sentier pour la mise en place, autour du traditionnel café-croissant indispensable pour lancer une journée de création culinaire.

Les commanderies ont pris possession de leurs emplacements abrités, parfaitement préparés par l'organisation : 18 m² réglementaires, tables, bancs et protection contre le vent, parce qu'on sait qu'en Vallée, le vent aime participer au concours.



À 8h précises, tirage au sort de l'ordre de passage et remise du panier mystère, dont le contenu était resté secret jusqu'au dernier moment. Entre 5 et 8 ingrédients imposés, à transformer en une entrée et un plat, cuisinés exclusivement au feu de bois. À 8h30, ouverture du marché, où les équipes, par ordre tiré au sort, ont pu compléter leur inspiration en dix minutes chrono. Vin, légumes, épices : de quoi stimuler la créativité... ou créer quelques hésitations stratégiques.





Toute la matinée fut consacrée à la préparation, à la découpe, à la cuisson, à la maîtrise des flammes parfois trop enthousiastes. Le public a commencé à affluer, attiré par les parfums et la convivialité qui caractérisent notre concours.



À 11h15, début des présentations au jury, composé de professionnels et de personnalités locales. Les passages se sont enchaînés jusqu'à 14h30, montrant une belle diversité d'interprétations à partir du même panier. L'esprit Potes-au-feu dans toute sa splendeur.



La place du concours a vécu au rythme de la musique, des discussions gourmandes et de la restauration. Les bénévoles ont assuré, comme toujours, un accueil exemplaire. Un grand merci aux Chevaliers du Bon Pain qui ont tenu un stand avec leurs excellents produits de boulangerie.

À 16h, proclamation des résultats. Les équipes lauréates ont été chaleureusement applaudies, mais toutes méritent nos félicitations pour leur créativité et leur engagement.

La cérémonie s'est poursuivie avec les intronisations, moment fort qui rappelle que notre Confrérie est aussi un lieu de transmission et d'amitié.



Cette 55e édition a été une réussite complète :

- organisation impeccable,
- belles réalisations culinaires,
- ambiance conviviale,
- et un esprit confrérique intact, même si on aurait apprécié une participation plus nombreuse des commanderies.



Bravo à la Commanderie de la Vallée de Joux, à toutes les équipes participantes, aux jurés, aux bénévoles et aux sponsors qui ont rendu cette journée possible.



Agenda 2026

| | | |
|---------|---------|---|
| 30 mars | Sion | Conseil magistral chez Provins Valais |
| 13 juin | Conthey | 56 ^{ème} Concours de cuisine gastronomique en plein air Et 30 ^{ème} anniversaire de la Commanderie du Vieux-Pays À la Tour Lombarde à Conthey |

Agenda 2027

| | | |
|----------|----------------|---|
| 6-13 mai | Suisse romande | Congrès international FICB 2027 basé à Lausanne |
|----------|----------------|---|

Liens Internet

Confrérie des Potes-au-feu

www.potes.ch

FSCBG

www.confries.ch

FICB

<http://www.winebrotherhoods.org/>

